

ENTREVISTA CON EL EMBAJADOR DE VENEZUELA EN PANAMÁ

'Los venezolanos están aquí para evitar ser enjuiciados'

JEAN-PHILIPPE POURCELOT

periodistas@laestrella.com.pa

Durán Centeno dice que los que trajeron dinero no tienen cómo justificar enriquecimiento. Y Promete Chávez para rato

2012-07-15 — 12:00:00 AM — El embajador de Venezuela en Panamá, Jorge Luis Durán Centeno, está seguro de varias cosas: Hugo Chávez arrasará en las elecciones del 7 de octubre, en Panamá no hay tantos venezolanos como se cree o dice y son todos como los de la oposición: mentirosos, golpistas y amigos de Estados Unidos. 'Hay una brecha irreversible entre Chávez y la oposición de 20%', aseguró Durán Centeno en una entrevista exclusiva para La Estrella. Y dijo que las elecciones presidenciales son de gran envergadura porque no sólo definirán la política del Estado sino que influenciarán la política regional y panameña.

LA OPOSICIÓN CRITICA A CHÁVEZ, ENTRE OTRAS COSAS, POR LA INSEGURIDAD...

Chávez será reelecto para un nuevo periodo presidencial, mantiene una popularidad de 57%. Bajo este escenario, la campaña de Henrique Capriles Radonski está jugando un papel conflictivo y agresivo contra los seguidores de Chávez. Ojalá que la oposición se dedique a gobernar con respeto. Gobernadores de oposición han descuidado la seguridad y achacan al gobierno por eso. Los cinco estados más inseguros, son todos gobernados por ellos. Ellos descuidan de la seguridad para culpar al gobierno.

¿USTED DICE QUE MONTARON UNA CAMPAÑA SUCIA?

Ellos lanzaron un golpe de Estado que rompió el hilo institucional. Violó incluso los estamentos diplomáticos al intentar lesionar el personal de la Embajada cubana. Vienen de una tendencia de golpismo. Como oficialistas, nos toca el papel de defender y preservar el resultado electoral que será a favor de Hugo Chávez.

¿POR QUÉ DICE QUE CAPRILES ES LA VUELTA AL PASADO?

Porque proviene de la clase privilegiada venezolana y su modelo capitalista representa un giro hacia el pasado. Será un Gobierno de la exclusión, servil a los intereses de EEUU. Su modelo político es entregar las riquezas venezolanas a las transnacionales. Él representa lo contrario de Chávez, que aboga que el Estado maneje los recursos naturales.

HAY MIEDO DE FRAUDE

La oposición no reconocerá las elecciones. Sabiendo que no ganarán, usando los

medios de comunicación privados, están creando una matriz de opinión negativa con el propósito de desprestigiar el proceso electoral venezolano. Los ataques al Consejo Nacional Electoral (CNE) son parte de su estrategia. Todos los resultados electorales desde que Chávez asumió el poder han sido observados y vigilados por representantes de todos los países. Se han hecho auditorías a las máquinas electorales y el margen de error es básicamente cero. Los comicios serán transparentes.

EL CATO INSTITUTE REPORTÓ IRREGULARIDADES EN EL PADRÓN ELECTORAL

Son todas alegaciones falsas. Ningún país en Latinoamérica y el mundo tienen un CNE moralizado, consciente, blindado y apegado a los principios de la democracia como en Venezuela. Antes de la automatización electoral, habían muchas irregularidades. Ahora es transparente y ha demostrado su efectividad. Por supuesto que la oposición la va a condenar y criticar hasta el punto de pedir que las elecciones se hagan manual. A eso se acoplan sus socios de la prensa internacional, que proviene del sector capitalista que está enlazado con los medios de comunicación privados venezolanos. Nunca conseguirás una noticia a favor de la Revolución Bolivariana. Esos señalamientos del CNE los transmiten los medios internacionales y privados extranjeros para descalificar el ente.

¿QUÉ CREE USTED QUE HARÁ LA OPOSICIÓN SI SON DERROTADOS?

Harán lo mismo que los opositores en Paraguay. La destitución de Lugo abrió paso a una mayor injerencia de los EEUU dentro de Sudamérica con el propósito de monitorear y supervisar el eje de izquierda en el continente. No descartamos que contemplen invadir Venezuela porque a la oposición no le interesa que EEUU vuelva a apoderarse del territorio venezolano.

HAY CADA VEZ MÁS VENEZOLANOS AQUÍ...

Hay venezolanos que dicen que hay hasta 50,000 residentes en Panamá. Es mentira. Hay 7,437 residentes venezolanos según el último censo del Gobierno panameño. La gran mayoría son electores que apoyan a la oposición. Sin embargo, el voto del exterior sólo representa el 1%, así que no tiene ninguna incidencia.

¿POR QUÉ CREE QUE HAN VENIDO?

La migración venezolana empezó a llegar hace 10-12 años, cuando se empezó a explotar el atractivo geográfico de Panamá. La afluencia de venezolanos se ha frenado desde finales de 2011. Diría que 90% de los venezolanos en el exterior están fuera del país porque tienen expedientes con la Justicia o no pueden rendir el patrimonio público porque no coinciden con el desempeño laboral.

¿LAS ELECCIONES INFLUIRÁN CON EL FLUJO DE MIGRACIÓN?

Si gana Capriles, entonces van a regresar. Quien no la debe y no la teme está en Venezuela disfrutando de la Revolución Bolivariana. El que la debe y la teme se tuvo que ir al exterior para evitar que lo enjuicien.

HAY MÁS DE 2,5 DE BILLONES DE ACTIVOS EN BANCOS DE AQUÍ, ¿ES POR PROBLEMAS DE INVERSIÓN PRIVADA?

No. En Venezuela no se ha visto afectada la inversión privada porque los dólares no circulan. Muchos lo sacaron porque no podían justificar su enriquecimiento. El presidente Hugo Chávez ha expropiado 9 entidades bancarias precisamente por no ajustarse a las normativas de supervisión y control que ha establecido el Gobierno.

¿CÓMO ESTAS MEDIDAS QUE BENEFICIAN AL CONSUMIDOR AFECTAN AL PRODUCTOR?

Venezuela es un país que tiene potencial para producir todo. Tiene gas natural, minerales, petróleo. Los gobiernos anteriores como dependían de los EEUU, no desarrollaron el país porque no le convenía a los EEUU. Antes les vendían petróleo a EEUU y después se distribuía a los otros países. Ahora Venezuela escoge a sus propios clientes.

¿ENTONCES LAS IMPORTACIONES SE HAN REDUCIDO DESDE QUE CHÁVEZ ASUMIÓ ?

Antes importábamos hasta el 80% de todos los productos consumidos en el país. Hoy sólo el 50% de los productos consumidos en Venezuela son importados. Aspiramos ser una potencia como Brasil. El 60% de la población excluida por la clase capitalista es la que se está beneficiando de la Revolución Bolivariana. Todos ellos votarán por Chávez el 7 de octubre. Todavía no somos autosostenibles, pero estamos avanzando.

¿POR QUÉ HUBO TANTO HERMETISMO EN EL MANEJO DEL CÁNCER QUE PADECE EL PRESIDENTE CHÁVEZ?

Chávez declaró el cáncer en su momento, solo que no se apresuró a reportar los resultados de los estudios médicos. Él dijo que tenía cáncer en la pelvis y que no tenía metástasis. Yo lo noto con más fortaleza, lucidez y visión. Chávez será nuevamente electo presidente. Luego él mismo decidirá si se presenta a otra reelección, eso se verá más adelante, cuando finalice este proceso electoral. Así que hay Chávez para rato. De lo que diga la oposición, tienes que creerle un 10%. Como no tienen nada productivo en la imaginación, especulan para confundir al electorado.

Vea el próximo domingo la segunda entrega: Venezolanos en Panamá.